

La guerra ¡ya cansa! ¿verdad, señores bur-
gueses? mucho patriotismo, mucha civiliza-
ción, mucha religiosidad.

¡Ah! pero ¡mi dinero, mi dinero!

EDITORIAL

La hija pródiga

Con verdadera repugnancia hemos oído barbarizar por una que a sí misma se llamaba Radio Madrid a un muy exquisito y melifluido poeta francés, el cual con melosa palabra y dulzona insidia, saludaba "fraternalmente" a las milicias rojas, a las que, según él, deberá el mundo la defensa de la cultura y civilización actual.

Por suerte habló en francés, evitando así que los rojos del frente se enterasen de lo que decía, porque si a estas alturas se dan cuenta de que por su salvajismo y barbarie encarnizados se les llama defensores de la cultura y de la civilización, se habrían apresurado, con o prueba de agradecimiento, a aplicar la tea a otro Museo de Pintura o a destrozar alguna de nuestras joyas de arte que, por desdicho, haya quedado olvidada.

¡Pobre villa mártir que en confusión de lenguas, cortan pedazos de tus carne, toda la pira marxista, toda la bazofia, todos los indeseables, que la charca inmunda de Europa arrojó sobre tí al mover sus aguas pestilentes!

¡Desgraciada capital nuestra, que estabas en el corazón de todos los españoles, que te has visto invadida por todos los mal-ditos de su patria, por todo lo sucio, bajo, soez y encenagado de las covachuelas de todos los pueblos, por los torvos moscovitas, bestias inmundas que en su odio satánico intentan lanzar al cielo mismo sus rencores y vengar en sus hijos de Madrid el castigo que la Providencia les tiene reservado y del que será nuestra mano española la encargada de ejecutarlo!

¡Insensatos milicianos rojos, que en vuestra ignorancia servisteis de peldaño a los que solo aspiraban a llenar su egoísmo y sus miserables pasiones!

Todos, todos los madrileños, buenos y malos, rojos y blancos, estáis siendo juguetes de la maldad y fría indiferencia de jefezue-los rusos o franceses que no ven en nuestra Patria nada suyo y asisten impasivos a la destrucción de nuestro Madrid sin sentir como nosotros pedazos del alma, rotos, cuando el fuego prende allá donde están nuestros mejores recuerdos de amores y entusiasmos de juventud.

Amada, ciudad de Madrid, loca hija desnaturalizada que por un momento te olvidaste del amor materno para caer en brazos mercenarios de ruines amadores de un día, ¡llora!, ¡llora hoy tus culpas! pero, consuélate sabiendo que por tu dolor, cuando llorosa con hambre y sed de cariños vuelvas a la Madre España, tú serás su hija más querida.

Choque entre un camión y un automóvil de turismo

Resultan cinco viajeros heridos, uno de ellos de gravedad

A mediodía supimos de haberse producido un choque entre un camión y un automóvil de turismo.

Se nos agregó que habían resultado heridos, entre otros, el jefe local de Falange Española de Nerva, el alcalde de dicho pueblo y el padre del alcalde, siendo este último lesionado el de más gravedad.

El hecho, según nuestras impresiones del momento, se había registrado a unos siete kilómetros de Huelva; a donde las víctimas del accidente fueron trasladadas enseguida, ingresando en el Hospital Provincial, para recibir asistencia facultativa.

Comunicamos con el mencionado centro benéfico —gracias, amable capitán Santizo— telefónicamente, informándonos de que habían sido asistidos:

Faustino Manzano Villegas, soltero, 23 años de edad, herida contusa en la región frontal. Pronóstico leve.

Braulio Vázquez González, de 44 años, abogado, erosiones en la rodilla derecha, en la región frontal y en el brazo izquierdo.

César Contrelo Silva, de 47 años, casado, herida contusa a colgajo en la región frontal. Pronóstico reservado.

Francisco Romero Calvo, de 47 años, casado, erosiones en la región frontal. Leve.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

En Cartagena el pánico es enorme

Cartagena.—El pánico provocado por las recientes acciones militares de la escuadra y flota aérea nacional sobre la Base Naval de Cartagena, es enorme.

El desconcierto entre los jefes responsables de la plaza es tal, que aún no se han puesto de acuerdo sobre los efectos conseguidos por los nacionales ni las medidas lógicas a tomar ante tal estado de cosas.

Un grupo de individuos desconocidos disparan contra la Legación japonesa en Méjico

Méjico.—Varios individuos desconocidos dispararon varios tiros de pistola contra la Legación japonesa.

Se supone que sea una agresión extremista, como protesta por el pacto germano-japonés.

Araquistain visita a Mr. Delbós

París.—Ha visitado al ministro de Relaciones Exteriores, Mr. Delbós, el Encargado marxista, español Araquistain, que como siempre trajo consigo unas cuantas denuncias sobre la guerra.

Julio Mena, coronel marxistas

Madrid.—Le ha sido concedido el cargo de coronel, al jefe de columna roja Julio Mena.

En el expediente se resalta su actuación al frente del Batallón de los Leones de Vallecas.

Millán Romero Gómez, de 58 años, casado, herida contusa en la cabeza, con gran desprendimiento de piel y gran hemorragia; y erosiones en distintas partes del cuerpo. Pronóstico grave.

Dichos señores son vecinos de Nerva y resultaron lesionados cuando venían hacia la capital, a causa de lo expuesto anteriormente.

Una vez que les fué practicada la cura, mostraron sus deseos de regresar a Nerva. Y antes de efectuar ésta, acudió al Hospital para interesarse por ellos el gobernador civil y militar, señor Haro.

La Bandera "Santa María" de Falange de Huelva, en el frente

La primera Bandera "Santa María" mandada por Juan Duclos y formada por nuestros bravos camaradas de Falange Española de Huelva, ha salido de Córdoba donde se encontraba destinada, prestando activos servicios. La primera centuria marchó con dirección a Alcolea, la Se-

gunda a Villaharta, quedando la tercera en la capital.

Las fuerzas de Huelva fueron aplaudidísimas en el desfile de despedida por las calles de Córdoba, encontrándose todos los camaradas que integran esta Bandera, sin novedad.

Málaga bajo el bombardeo de la aviación nacional

Algeciras.—Durante la mañana de ayer, la Aviación nacional realizó diversos vuelos sobre el puerto de Málaga, arrojando numerosas bombas.

Cuatro trimotores dedicaron exclusivamente su atención a los navíos soviéticos que están anclados en los muelles descargando armamentos. Las bombas cayeron a bordo de dos de ellos, que resultaron incendiados prontamente, sin que los milicianos pudieran acudir a sofocar el incendio, debido a que el bombardeo continuaba. Poco después comenzó a surgir grandes llamas de las bodegas y se iniciaban las explosiones de municiones y granadas. Otra bomba cayó en la proa de otro tercer vapor, al que

causaba gravísimas averías, que el hicieron inclinarse rápidamente y comenzar a hundir su proa en las aguas.

Los depósitos que están situados a lo largo del muelle, en el que normalmente atracan los paquebotos y los correos marroquíes de la transmediterránea, al caer sobre ellos los torpedos de los aviones, ardiéron con todo el armamento que se supone ocultaban.

Un destructor rojo que estaba fondeado en el puerto exterior, muelle transversal, sufrió también averías al caer sobre su cubierta una bomba.

El fuego de las baterías antiaéreas no ocasionó novedad a nuestros aeroplanos.

¡Arriba España! ¡Viva España!. Es una villanía hacer antagónicos estos gritos, que son uno mismo, y sólo en la mente de un ente caciquil cabe ponerlos frente a frente. Cuando son sinceros salen sólo de corazones hermanos. ¡De buenos españoles!

El Gobierno de Francia, limita el número de refugiados españoles, lo que indigna a Barcelona

Barcelona.—Los catalanes se encuentran muy disgustados, causando en ellos dolorosa impresión, la noticia recibida hoy en Francia, participando que el Gobierno de aquel país, se halla dispues

to a recoger solamente de 30.000 a 40.000 refugiados españoles. Los marxistas dicen que dichas cifras son insuficientes puesto que la evacuación de Madrid, dará un mayor contingente de lo señalado.

La pausa que el mal tiempo impone, es aprovechada por el Ejército nacional para preparar la gran ofensiva a fondo contra Madrid

Lisboa.—Comienza el capitán Botelho Moniz haciendo el resumen de la situación militar durante las últimas veinticuatro horas, glosando palabras del enviado especial del Diario de Lisboa en el frente de Madrid, justificando la pausa en las operaciones ofensivas del Ejército para la conquista de Madrid diciendo que han concurrido una porción de circunstancias imprevistas—entre ellas, el mal tiempo, principalmente—, las cuales han retrasado algo el plan del Alto Mando del Ejército español. Además, el vehemente deseo del Alto Mando—sustra—es evitar, en lo posible, la destrucción de Madrid. La lucha en Madrid se ha transformado en una auténtica campaña de invierno, que pudiera prolongarse incluso hasta las proximidades de Nochebuena. Los meteorólogos anuncian lluvia hasta esa fecha, por lo menos.

Los defensores de Madrid no aceptaron el combate a campo descubierto, y ahora se abrigan en las casas para defender la capital. Esta es una táctica cobarde, que solo tendrá como finalidad prolongar más la lucha y los sacrificios de esas vidas aventuradas enroladas para resistir en el interior de Madrid.

El optimismo, del lado nacional, sigue en pie a pesar de todas las incidencias imprevistas. El optimismo no puede decaer, porque Madrid, aunque tarde unos cuantos días, caerá en poder del Ejército, cuyas fuerzas, desbordaron ya la principal resistencia, o sea, los pasos para la entrada en el recinto urbano de la ciudad.

Pesimismo en Moscú

Moscú.—La protesta oficial alemana en relación con la pena de muerte dictada por los tribunales rusos contra el ingeniero alemán E. M. Stickling, fué recibida hoy en el Kremlin. Aunque se ignora el tenor de la contestación que formulará Moscú, en las esferas oficiales rusas reina el mayor pesimismo sobre la situación general europea.

tente también ha sufrido bajo la tensión de Alemania. La actitud de Yugoslavia es enigmática; la posición de Rumania, ambigua; Polonia, con toda seguridad no asistiría a Checoslovaquia. Polonia lucharía contra los checos para poder compartir el botín con Alemania.

No se duda aquí ya de que Alemania se dispone a librar una guerra, tarde o temprano, y se le van a cabo febriles actividades para que Rusia esté preparada a hacer frente a tan dura prueba.

Sin embargo, se estima que Alemania, no obstante su nueva alianza con Japón, no atacará a Rusia hasta haber cambiado ventajosamente la situación en Europa Central.

El comisario de Relaciones, Litvinoff, ha declarado: "Los Soviets no cuentan con ayuda exterior. Solo confiamos en nuestros propios recursos y nuestro ejército".

Aparentemente, la alianza germano-japonesa constituye una nueva victoria del militarismo japonés contra el Gobierno civil. Se dice aquí que desde hace un año estas negociaciones fueron llevadas a cabo secretamente en Berlín, entre el agregado militar japonés y el coronel Joachim von Ribbentrop.

El punto de vista soviético sobre la situación internacional en estos momentos es el siguiente: Inglaterra se ha puesto del lado del movimiento nacional español. Basa Rusia esta confesión en las manifestaciones de Eden, según las cuales otras naciones "son más responsables de la intervención extranjera en España que Alemania e Italia, y también en la negativa del Gobierno inglés a reconocer derechos de beligerancia al Gobierno rojo español."

Las esferas militares rusas estiman que Alemania atacará a Checoslovaquia. De ser atacada Checoslovaquia por el Reich, Francia se vería ante una grave crisis interna. La opinión conservadora de Francia no se opone a la acción alemana en Europa Central, aun el partido radical y el ministro de la Guerra, Deladier, favorecen esta actitud.

Es opinión rusa que Inglaterra se ha doblegado ante la presión germano-japonesa, y firmaría un pacto de Locarno occidental a expensas de Europa oriental y central, a cambio de la adhesión no sólo de Alemania e Italia a la Sociedad de Naciones.

En el caso de emprender Francia una acción en favor de Checoslovaquia, Polonia no se vería obligada a asistir a Francia, por no haber sido Francia objeto de una inmediata agresión alemana.

Estima Rusia que Alemania ha terminado con todas las alianzas de la post guerra. Los belgas han sido intimidados, y Francia ha perdido su hombría esencial y hasta su patriotismo. La Pequeña En-

Se sabe aquí que recientemente Francia trató de ampliar su alianza militar con Polonia, de manera que cubriera una agresión germana contra Checoslovaquia. Polonia rechazó categóricamente esta sugerencia.

amenaza, no sólo el Tschhar, sino también las regiones fronterizas a Manchucuo. El Manchucuo y el Ejército de Kuan tung se opondrán a todas las tentativas de bolchevización de la Mongolia interior y de la China del Norte, y tomarán medidas preventivas.

En estos días de lluvia y neblina, no cayó, sin embargo la artillería. Fue la que desarrolló el papel predominante.

Reiteramos que nuestros optimismos se mantie en pie, y decimos, con relación a la conquista de Madrid: El objetivo será alcanzado cuando el Alto Mando disponga. El plan del Alto Mando perfectamente estudiado y meditado, podrá sufrir aplazamiento momentáneo, por incidencias del mal tiempo; pero nunca se apartará de la ruta victoriosa que lleva desde el principio. Así, pues, la conquista total de Madrid será cuando deba ser. Madrid, desbordadas las defensas naturales de la fortaleza, está rendido virtualmente.

En la frontera ruso japonesa se registran graves insidentes

Tokio.—Después de la protesta japonesa a causa del sangriento incidente ocurrido cerca de Suifenhoo, se produjo un nuevo incidente en la misma región. Resultó muerto un japonés y varios heridos. Los soviets tuvieron el mismo número de pérdidas aproximadamente, más un cañón y varias ametralladoras. Se dice que hay una peligrosa tensión en la frontera manchú-japonesa.

El departamento de los negocios extranjeros en Shinking y el Ejército del Kuantung, informan referente a la situación en Suayang que los mongoles de la Mongolia interior se levantaron contra el comunismo invasor, que

Tres reemplazos de marinos llamados a fila

Málaga.—Por la emisora local se ha avisado que inmediatamente deben de presentarse en la comandancia naval, los individuos del reemplazo de 1932. La llamada también va dirigida a los que en los años 1933 al 1934 hayan servido a la Marina. Igual noticia ha dado la emisora de la C. N. T.

Afiliación obligatoria

Málaga.—Otras noticias dadas por las emisoras de la capital dicen que en el término de 48 horas, deberán presentarse en los sindicatos correspondientes todos los individuos refugiados de Ronda, a fin de que se sinderiquen los que aún no lo estén. La orden se hace extensiva a los demás refugiados de los distintos pueblos de la provincia que se encuentren dentro de la ciudad.

Largo Caballero pide la creación de una zona neutral en Madrid

Valencia.—El jefe del Gobierno rojo, Largo Caballero, ha solicitado a la Cruz Roja Internacional, la creación de una zona neutral en Madrid, para lo que ha hecho ya las gestiones pertinentes. Se comenta mucho en Ginebra que dicho jefe marxista se ocupe de este asunto, mostrando se en contradicción, con lo anteriormente manifestado por su Gobierno, una vez que los marxistas han venido rechazando dicha idea por considerarla contraproducente ante los milicianos que se batían en las trincheras.

La Tarumba Teatro joven de F. E.

Nuevas pruebas de la amistad lusitana

Lisboa.—Se está organizando la cuarta expedición que saldrá de Lisboa, con ropas y objetos de todas clases, con destinos a los valientes soldados españoles que luchan por la salvación de la cultura europea.

Manifestaciones bélicas del jefe de los cosacos

Moscú.—En el Congreso soviético que se acaba de verificar en esta se manifestó con bravatas bélicas el jefe de los cosacos. Dijo que tenía todas sus fuerzas disponibles para luchar por el proletariado mundial, donde se le indicase.

Desde los más distantes puntos de Portugal, se ha recibido importantes y numerosas ofertas. Entre estas es digna de destacarse, la ofrecida por la Manufatura de Tabacos, la cual servirá todo el tabaco necesario, al precio de costo, lo que permitirá triple cantidad en el envío.

LA HUELGA DE LOS CARGADORES DEL PUERTO DEL HAVRE. TOMA MAYORES CARACTERES

París.—Continúa, tomando mayor apogeo, la huelga de cargadores del puerto del Havre. Debido a este conflicto, uno de los muchos sociales que actualmente viene arruinando la economía de Francia, tuvo que zarpar con rumbo a Hamburgo, el vapor norteamericano "Washington".

La Tarumba Teatro joven de F. E.

El Embajador alemán marcha a Salamanca

Berlín.—Según se informa, ha partido para Salamanca el Embajador de Negocios de Alemania cerca del Gobierno nacional de Burgos, General Faupel, para hacerse cargo de su Departamento.

Reconstrucción de los puentes del Manzanares

Madrid.—Nuestras fuerzas están aprovechando su aparente inactividad, reconstruyendo los puentes sobre el Manzanares que fueron volados por los rojos al ser derrotados por los nacionales. Por dichos puentes han pasado ya muchos camiones cargados con abundante material de guerra con destino a las tropas que pelean dentro del casco de Madrid, y

Radio Club Portugués, excita a la pródiga generosidad a todos los compatriotas; a fin de reunir fondos de importancia, con los cuales poder adquirir medicina y material quirúrgico y sanitario y otros elementos de los que ya están escaseando en los campos de lucha.

LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS
TÉCNICOS ESPECIALISTAS:
JOSÉ GARRIDO GAL MÉDICO
JOSÉ SÁNCHEZ DE GREGORIO FARMACÉUTICO
RAFAEL MONTERO MONTERO PROF. VETERINARIO
ROQUE BORRERO DE LA FERIA FARMACÉUTICO
GENERAL MOLA, 7 HUELVA TELÉFONO 1411

La actividad rexista en Bélgica

Bruxelas.—El diario "Pueblo" dice que los "rexistas" van a retornar de nuevo a su actividad y que están cursando órdenes para comenzar sus manifestaciones multituduosas en enero de 1932. Los círculos "rexistas" desmienten estos rumores, alegando que nunca cometieron actos violentos.

Sección de Ajedrez

Por ausencia de nuestro camarada, encargado de la sección de Ajedrez, no se reanuda la publicación de sus trabajos, hasta el próximo martes.

Lea LA PROVINCIA de F. E.

La nueva justicia roja

Lisboa.—Comunican desde Barcelona que la Censura roja ha consentido a la Prensa la publicación de las sentencias pronunciadas últimamente por los tribunales populares. Estos funcionarios, diariamente, sin interrupción, habiendo condenado a muerte a buen número de personas que ante ellos comparecieron acusados de diferentes "supuestos delitos".

Hay sentencias harto curiosas. Por ejemplo, a un patrono acusado de haber cobrado el importe de una factura sin previo conocimiento y autorización del llamado "Comité obrero de control" de su fábrica, se le condenó a pagar de una fuerte multa, y además, quedó en calidad de empleado de su firma comercial.

Otros patronos fueron condenados a trabajar en las obras de fortificación de Barcelona, o a ir a las trincheras para combatir a los "fascistas" al lado de los milicianos rojos. A estos patronos también se les condenó a pagar importantes multas.

Este número ha sido visado por la censura militar

Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ RAMADE
Hoy domingo desde las CUATRO de la tarde
¡¡SENSACIONAL PROGRAMA DOBLE EN ESPAÑOL!!
Primero.—Riguroso estreno de la interesantísima producción de aventuras por RICHARD TALMADGE y SHIRLEY GREY

Una aventura en el tren

EN ESPAÑOL
¡UN SUPERA DE ACCION QUE NO SE SUPERA!
Segundo.—RIGUROSO ESTRENO EN HUELVA DE LA "MARAVILLA RADIO" del lote de "El Sombrero de Copa"

La máscara de carne

EN ESPAÑOL
con Wallace FORD, Molly LA-MORT y ALAN ALE.
SUPER-FILM RADIO de gran éxito e interés.
¡¡EN UNO EXITO!!

VIDA LOCAL



cine

DE LOS PUEBLOS

Encinasola

El día 17 salió para Huelva una Comisión integrada por el Comandante militar, Alcalde, Primer teniente alcalde, Interventor, Secretario y Administrador de la Aduana, a fin de hacer entrega al Excmo. Sr. Gobernador de la provincia, del metálico recaudado para la suscripción del Ejército, oro y prendas de abrigo.

El Sr. Haro recibió a los comisionados, teniendo ante todo frases de condolencia y de fervor patriótico, expresadas al Alcalde de Encinasola, con el triste motivo de la heroica muerte de un hijo de la primera autoridad local de esta villa, en la toma de Oliva de Jerez.

Acto seguido se entregaron al Sr. Gobernador cincuenta mil pesetas, producto de la primera lista recaudada, un kilo cuatrocientos gramos de oro y tres voluminosos fardos de prendas de abrigo para nuestro glorioso Ejército.

El Sr. Haro al agradecer al pueblo todo de Encinasola sus donativos, manifestó que se complacía en manifestar que era la aportación metálica más importante hasta ahora de los pueblos de la provincia, lo que revelaba el patriotismo de sus habitantes, a los que tendria su mayor placer en saludar personalmente en plazo breve.

Después dedicó también frases de encomio, que subrayó sinceramente la comisión allí presente, al Comandante militar y teniente de Carabineros don Enrique Ruiz, cuyo comportamiento valiente en todo momento, secundado por sus dotes de inteligencia

con más extensión otro día.

Creemos que es una equivocación el poner de complementos películas malas, sobre todo antes de ver un buen film. Si uno tiene la suerte de llegar cuando empieza el programa, menos mal; pues el mal gusto se quita si la película base es buena, pero si uno llega después del mal film, es como al que le da un dulce y luego el purgante.

Le saluda afectuosamente, V.

cia y habilidad, ha hecho que este pueblo haya podido salir indemne de los furores de las hordas rojas. Tan apreciable ha sido su conducta que dicha primera autoridad provincial, manifestó que ha de proponer al Sr. Ruz para la recompensa que tan brillantemente ha ganado.

Ultimamente el Alcalde, Sr. Galván, interés del Sr. Gobernador que la recaudación que se obtenga en la implantación del Día del Plato Único pueda quedar en parte en el pueblo para atender a las necesidades locales y el Sr. Gobernador haciéndose cargo de la necesidad de lo que se solicitaba, acción en términos más amplios todavía, autorizando que todo lo recaudado se invirtiera en los indicados fines.

La Comisión salió altamente complacida de las atenciones con que fué recibida y de las palabras tan afectuosas que para el pueblo de Encinasola tuvo el heroico Gobernador civil y militar de la provincia.

CORRESPONSAL

Tharsis

DONATIVO PARA EL EJERCITO POR LOS EMPLEADOS Y OBREROS DE ESTE CENTRO MINERO

El día de haber correspondiente el pasado Octubre que los empleados y obreros de estas minas han cedido a favor de nuestro glorioso Ejército, ha importado cinco mil novecientas treinta y ocho pesetas, con diez céntimos, de cuya se ha hecho entrega, por una comisión nombrada al efecto, al Excmo. Sr. Gobernador civil y militar de Huelva, don Gregorio de Haro Lumbreras, quien recibió amablemente a los obreros portadores de este donativo y les expresó su agradecimiento por las repetidas pruebas de patriotismo que están dando los empleados y obreros de este Centro minero.

VIAJEROS

Después de pasar una temporada en Inglaterra, han regresado a estas Minas los señores Pollock, Allan y Miss Gray. Sean bienvenidos.

CORRESPONSAL

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del Gestor señor Blanco

Al conversar con los periodistas el Delegado de Abastos señor Blanco, se expresó en los siguientes términos:

El próximo lunes o martes llegará a Huelva, una partida, aun que pequeña, de arroz. Como veían cumplido con lo que les dijera días pasados.

La gramínea será repartida entre todos los vendedores del artículo, rogándole a los mismos que la cantidad a despachar a cada persona sea de medio kilo. El precio de venta es de 1,20 pesetas para el público y el objeto de no vender más cantidad es para que alcance al mayor número posible de familias.

Los tenderos tienen la obligación ineludible de consignar en sus notas de precio la existencia del producto, mientras le que de un solo cuarto de kilo con el precio a la vista, sin que por ninguna causa ni pretexto pueden alterar éste, pues al comprobarlo serían enérgicamente sancionados.

Rpito que la cantidad es pequeña, pero a este envío seguirán en breve plazo otros de mayor

cuantía, estando ocupándome en estos momentos de ultimar las compras, y ya volveremos a anunciar a como habrá de venderse el otro que venga.

Como ayer les anunciara ya ha empezado la comprobación para conocer si todos los industriales tienen la licencia de apertura de establecimientos y como no la han presentado al requerimiento que les han hecho los agentes a mis órdenes, han sido multados con 25 pesetas cada uno de los que después enumeró y adviertan que si para antes de fin de mes no están todos provistos de ella, la multa alcanzará la cifra de doscientas pesetas sin contemplaciones para nadie.

Los multados son: José García Berbel, Leonardo Camacho Lao, José Falero Falero, Cayetano Domínguez Rodríguez, Juan Fernández, Emilio Martín Rodríguez, Miguel Hidalgo Sala, Aurora Domínguez, Cándido Torrado, Juan Riquelme García, Manuel Martí Gómez, José Fernández Buendía, Nicolás Hierro Márquez, José López García, Antonio Blanco Rodríguez, Manuel Mora Sánchez, Juan Limón Quintero, Mr. Pérez Oroscó y Eduardo Pérez Carraço. Total: 450 pssetas.

RETAZOS

La maldad y los bajos pensamientos no se destruyen con palabras suaves; el sembrador siempre la mala hierba en sus rates.

Arroje a Falange Española las J. O. N. S. la primera vez, quien esté libre de pecados.

Esté tu boca de hombres puzs si pensaren de mal, no serás por eso diñe. ¡Dónde está la verdaderamente la verdadera gloria sino en el que no depea contentur los hombres, si yeme desagrado, gozará de mucha paz.-- (Simplicio-Cap. XXVIII).

Falange conoce a todos, por en cada pueblo hay una organización falangista. Por eso no leará ver en los cargos públicos a personas que han conviñdo y colaborado con todas las naciones políticas. No valdría pena que hubiera caído uno de los nuestros si constintémos la vuelta a la vida pública los inepetos, de los inmorales, los arribistas... Nuestros hermanos, materos en la lucha, nos alirían en la otra vida --en la que creemos-- cuenta por nuestra actividad. No queremos contraer nada.

El que no sienta la camisa azul que no la desdore usándola, que la queme y use la del color que más le agrade. Esos egoístas siempre preferirán la que les dé trabajo, y eso en una época en la que todos tenemos que trabajar para salvar a España. Esto escribe una señora de 74 años, falangista por intuición a un hijo falangista por convicción.

El falangismo no caben ni las habilidades políticas ni las reservas prudentes, su patriotismo es el ímpetu fuerte de lo sano.

Si el falangismo no fuera violencia no sería nada. Un movimiento falangista arrasa, como un río que se desborda, a todo lo que estorba al bien de la Patria.

La tolerancia y respeto a las ideas ajenas no son actos falangistas. Al falangista que cree que su credo es el mejor, tiene que repugnarle los ajenos a su credo. Si así no fuera Falange sería un partido político más.

Ocultar la miseria no es terminar con ella. No ver pobres en la calle podrá ser un motivo de decoración, pero no para tranquilizar las conciencias del que puede dar y no da.

EL HIMNO DE FALANGE ESPAÑOLA

El entusiasmo con que las masas nacional-sindicalistas cantaron el himno de Falange Española de las J. O. N. S., ha hecho que contra lo prescrito en ocasiones, en una misma ceremonia sea repetido varias veces. Tales repeticiones, que aunque con entusiasmas, ni son reglamente ni resultan reverentes, han quedado terminantemente prohibidas por el Mando del Movimiento, y las que obedezcan a la descuidada impresión de algunos discos, deben también ser prohibidas por las emisoras correspondientes en todos los actos en que se cante el himno.

Salamanca 25 noviembre 1936.
El Jefe Territorial,
Rafael Garcerán

BAZAR MASCARÓS

FERRETERIA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO
ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS
y PARAGUAS

Fases

¿Qué sería de la Humanidad necesitada si no recibiera más bien que aquel que se le hiciera por caridad puramente practica da?

La máxima es, desde luego, sublime: "No hagas el bien por vanidad sino por caridad." Pero la experiencia aconseja esta otra máxima: "Por vanidad o por lo que sea, haz el bien."

Y es el caso que ni aun por vanidad se adelanta mucho en las llamadas a las puertas de la caridad.

Sin embargo, a fuerza de aldiabonazos, responden; y de mejor o peor grado, atienden a la demandan.

El rico—el que no merece ser lo porque no sabe serlo—llega hasta el "sacrificio" que le supone el desprenderse de una parte de su bolsa, por ínfima que sea. Ahora bien, por lo que no pasa es por que se silencie su nombre para con el público. La sociedad en que él se desenvuelve ha de saber de su "rasgo". Además, hay que tener en cuenta un objetivo muy principal, cual es el de que Fulano, su íntimo amigo—también rico—se chinché y aporte lo suyo, incluso dando más porque tiene menos obligaciones.

No es cosa que preocupa mu

cho a esa clase de ricos el que haya otros de su misma posición que den más que ellos; que pue de más en ellos la tacañería que la exposición del ridículo. Lo que les importa es "salir en los papeles", aparecer en la lista de donativos. Son más "fulanistas" que ciudadanos caritativos.

Ejemplos de tal cualidad los encontramos en aquellos que habiendo comprobado que su dinero ha tenido la aplicación para la cual se le pidió, todavía llegan allí donde lo entregaron. Y preguntan: "¿Cómo es que mi donativo no ha aparecido en los periódicos?" "No es que me gusta figurar, pero siempre..." Y no descansan hasta que no leen "Don Fulano de Tal, equis pesetas."

Claro, que entre los ricos hay clases, como las hay en todo; y no todos los ricos son así. Por eso, he destacado el tipo de rico que, por no saber serlo, no merece serlo.

A éste—pongamos al que alienta con sólo cortar el cupón y contar su dinero paralizado—dicho se está que no se le va a pedir que haga el bien por pura caridad.

Y por lo que a este género de ricos atañe y a la vista de posibles contingencias, es por lo que a veces se ocurre el exclamar: ¡Bendita la vanidad si de la caridad viene acompañada!

THUR

Hallazgo y entrega

El "flecha" Román Macras Hurtado, botones de nuestra Redacción, nos ha hecho entrega de un vale de cinco litros de gasolina que al transitar por la calle se ha encontrado.

El rasgo de honradez y disciplina del pequeño "flecha" es digno del mayor elogio, lo cual hacemos constar en las columnas de este periódico para ejemplo de los demás.

¡ARRIBA ESPAÑA!!

El Representante de
LA PRESERVATRICE
Compañía de Seguros, se complace en comunicar á sus asegurados que la entidad, haciendo honor á su prestigio, ha venido cumpliendo rigurosamente sus compromisos y sigue contratando operaciones en todos sus ramos.

ROQUETA

GENERAL MOLA, 41 (antes Sagasta)

Teléfono 1698

HUELVA

Bonifacio Fernández Novoa

CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitar, bisturis y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Aguila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30 HUELVA

REALIDADES DE LA FALANGE

“La Tarumba”, teatro de Falange Española de Huelva

La Falange Española tiene un fondo sentido popular. Como decía no ha mucho, el glorioso general Millán Astray, somos pueblo, porque estamos formados por sus elementos. Y nada mejor que un teatro, para recoger la vibración del alma sana y profunda de esa magna fuente productora de España. Alma ancha y caliente, como Andalucía.

Nuestro Teatro “La Tarumba”, como el primitivo carro de Téspis, irá por los pueblos callados de las provincias, por los amaneceres en llanto de los inviernos, o por el alba triunfal de los crecimientos diurnos, portando en su carromato el teatro de nuestra mejor lírica española: La de Calderón, Lope de Vega, etc., que le dieron a España aire donde o a Cervantes, con sus deliciosos “entremeses” y “pasillos”, donde toda la ironía del mundo, todo el dulce dolor resignado, inmortal, se vierte como un vaso de perfumes incalificables.

“La Tarumba” llevará a los pueblos blancos de resol de la Patria, las canciones que nacieron al viento, con la gracia natural del desarrollo de

una espiga, o el temblor del rocío sobre las hojas.

¡Qué agradables encuentros de nuestras aldeas con estos mozos y mozas de Huelva, que son ellos mismos elevados al traspaso último por el arte!

España pasa por un túnel de agrio dolor. Pero con dolor se crea.

Para la creación de España, se necesita, la recreación espiritual, íntima, de sus componentes. Elevar a la “masa”, término marxista, a lo individual armónico, al esfuerzo conjunto y formal.

“La Tarumba” tiende a eso. Despertará por los pueblos las sensaciones propias, animará el fuego de las comunes.

Y sobre todo, fundiéndose con el pueblo, le infundirá su perfil y su gloria, sus sueños y su alegría, y esta España honda en su tragedia que es su crecimiento, por la escena observará, como una ventana, observará figuras y palabras de mando de lo que fuimos en la Historia, hecha poesía por Lope, Calderón, y aprendemos a forjarnos como tenemos que ser en el porvenir que nos deslumbra en su lejanía, como una estrella.

Lo que es «La Tarumba». -- Primera función

Hablamos con el director de “La Tarumba”, el pintor Pepe Caballero. Todo dinamismo, nos cuenta lo que preten de sea este joven Teatro de la Falange.

—Quiero hacer un teatro expresionista, nos dice. Nada del “Buenas tardes, cómo está usted”. “La familia bien y gracias”. Eso es la Anécdota, lo Accidental. Hay que ir a lo Geométrico, a lo Eterno.

—Dicen que el pueblo no entiende ni nuestra pintura nueva, ni nuestro teatro. Y es que el pueblo es como un niño. No le dan más que Muñoz Seca y se ríe con él. Le dan obras de los hermanos Quintero, sonríe o llora, según la escena burguesa.

—Pero darles algoondo, veréis como al pueblo le nace la dimensión de lo profundo.

—No, nosotros no hemos tenido tiempo de ensayar una obra fuerte. Solo dos entremeses de Cervantes: “El retablo de las Maravillas” y “El pícaro hablador.” Y varias canciones y baillables.

Pero el público apreciará nuestro deseo e intención solo con la escenografía sintética y el movimiento de los personajes. No anhelo ni un teatro de muñecos que le tiran de la cuerda, ni la naturalidad grave de ciertas obras que como Cervantes dijo “no quiero acordarme.”

“La Tarumba” será un teatro de ancho pulso popular y de vida profundamente dinámica.

—En las primeras fechas del mes entrante, Huelva debe corresponder a nuestra obra en favor de España.

—Nuestros camaradas son magníficos, aunque me sofocan y me hagan gritar mucho. Pero todo saldrá bien.

Nos despedimos de Pepe, el primer “tarumbo” de Huelva. El triunfo no se puede dudar ni por el pulso artístico del joven director ni por la empresa de darle al teatro una nueva orientación, que la necesita.

El Corporativismo y el Nacional-Sindicalismo español

Se empieza a oír en España la voz, que en Europa hace algún tiempo resuena por Universidades, centros culturales, en literatura económica, jurídica y social de que estamos en el Siglo del Corporativismo.

Hay quien no sientiendo una palabra de estas cuestiones y habiendo oído hablar de las Corporaciones medioevales creen que el movimiento Corporativo europeo es pura y simplemente el desentramamiento de esos gremios y Corporaciones que ya existieron en la antigua Roma y constituyeron la estructura fundamental de la Economía de la Edad Media.

Hay quien cuando oye decir que Falange Española está incrementando sus Sindicatos se asusta como si fuese a venir el coco en este caso representado por los Sindicatos anarco-sindicalistas o marxistas de los últimos tiempos.

Nada de eso, señores pusilánimes. Ni el Corporativismo de nuestro Siglo se identifica con el medioeval ni el nacional-sindicalismo español tiene nada que ver con los sepultados Sindicatos de lucha de clase y pedantería mitinesca marxista.

Es hora que comecemos a aclarar estos conceptos. El Corporativismo europeo se interpreta en Alemania, quieren o no quieren los estudiosos alemanes, por medio del nacional-socialismo de Hitler y en España por el nacional-sindicalismo de Falange Española. El Corporativismo actual es creación completamente original italiana. Se debe a la inventiva del “duce” y al desdoblamiento de algunos grandes hombres de la actual generación como S. S. Bottai, profesor de la Universidad de Pisa, gobernador de Roma y guerrero de corazón, actualmente gobernador de Addis-Abeba, donde marchó voluntario a por laureles de patria. Al profesor Bottai

corresponde la frase de que “el Corporativismo no renace sino nace.”

Bottai, con otros profesores como Ugo Spirito, filósofo de la Italia joven que conociendo perfectamente a Marx y a los economistas liberales los sintetiza, recogiendo de ambas tendencias las esencias idealistas aprovechables, con Volpicelli, que con el zambor aún de los cañones de la guerra europea que le destrozarán la mano intenta dar un nuevo concepto de Estado que sirva de base a la interpretación que Cesarini Sforza busca para el Derecho Administrativo y Mossa, para su pretendido Derecho Económico. Es la noción de síntesis económica que Gino Arias busca allá por la Universidad de Bolonia, es la derivación que tiene en la vida el idealismo de D’Annunzio reflejado en la Carta del Carnaro cuando conquistara Fiume para Italia en contra de la voluntad de Nitti y de los que reunidos en Versailles plantearon la marcha del comunismo con el tratado de tan terribles consecuencias.

Eso es el Corporativismo sin tesis de síntesis, aprovechamiento de lo bueno del socialismo y lo bueno del liberalismo para la integración del Estado futuro.

A esta síntesis, cuando se le incorporan las esencias tradicionales del nacionalismo español, cuando se le dá caracteres auténticamente nuestros como es la inspiración de la España gran imperial de los Austrias, cuando se le estimula con gestas heroicas de Cid, de Píngozos y Trujillos, cuando se recorre la mirada ambiciosa por el mapa del mundo, en lo espiritual y en lo material, cuando se dice, sintiendo dolor, España para los españoles es como dijera Monroe en América es que se ha llegado a la España nacional-sindicalista de Falange Española.

B. ARAGON

Año I de la Era Azul.

Falange es un movimiento clásico y eterno. Continuidad y renovación. En esta hora aguda de la Patria, flechas indican el vuelo imperial de nuestras ansias, y el yugo duramente sostenido es símbolo de la unidad y disciplina.

El Bolchevismo en la teoría y en la práctica

Por el Dr. Joseph Goebbels

Discurso pronunciado en Nuremberga el 19 de Septiembre de 1936 en el octavo Congreso Nacional-socialista

Folleto de LA PROVINCIA de F. E.

Núm. 12

(Continuación)
y termina reiterando su reconocimiento “al pueblo hermano, al pueblo soviético.” (“Prawda”). ¿Cómo es posible que el Gobierno del frente popular español agradezca a un judío soviético el apoyo prestado por los comunistas franceses? Muy sencillo. Este Gobierno demuestra con ello que los jefes de los partidos comunistas, tanto francés como español se inspiran en Moscú y le obedecen.

Es indiscutible que los actos de inaudita crueldad cometidos en España han sido cometidos, o por lo menos, provocados, por los agentes del Komin-

tern, y que la Rusia soviética ayuda a los bolcheviques españoles financieros, política y materialmente. También es ya del dominio público que, tanto en el terreno de las ideas como en la práctica, el último Congreso del Komintern celebrado en Moscú tomó el acuerdo de introducir en España el bolchevismo y que Moscú se esfuerza en llevar a la práctica su propósito.

Que Moscú se propone, con voluntad férrea, a desencadenar la revolución mundial nos lo confirma el ejemplo de España. Quién cierre los ojos ante

verdad tan incontestable, que no se queje más tarde de las consecuencias de tal ceguera. Esto es el bolchevismo en la teoría y en la práctica; una peste universal e infernal que todo hombre responsable debe esforzarse en que desaparezca.

No es por pura retórica por lo que nosotros, los alemanes, invitamos a todos los pueblos del mundo a coaligarse, toda a una, contra este peligro común. En caso de no hacerlo, todos los pueblos se verán arrastrados por este torbellino arrollador y sufrirán las terribles e incalculables consecuencias.

Alemania es quien ha dado el grito de alarma para esta lucha mundial. Nosotros, los nacional-socialistas, hemos sido y somos los protagonistas de esta cruzada; durante 14 años, y en las filas de la oposición, hemos combatido el bolchevismo en todas sus formas y aspectos; lo hemos hecho bajo los gobiernos que, siendo esencial y típicamente burgueses, no tenían la menor idea de la naturaleza y consecuencias del bolchevismo y que detentaban nuestro brazo siempre que intentábamos dar un golpe decisivo.

Hoy, nos parece casi un milagro que, a pesar de todo, ha-

yamos podido acabar con el bolchevismo en Alemania. Es tan bien, tal vez, un milagro en el plano más elevado de un orden de cosas supremo que no podía admitir que pueblos y civilizaciones milenarias fueran aniquiladas por la voluntad destructora del judaísmo bolchevique internacional.

Hemos podido vencer el bolchevismo porque teníamos un verdadero ideal y una fe acendrada que poner frente a él, y en nuestras personas era la nación entera la que se levantaba contra el judaísmo y sus viles aliados de raza inferior; porque representábamos un ideal que, al contrario de la doctrina bolchevique, es bueno, noble e idealista; porque para nuestra lucha, no apoyábamos en el pueblo mismo y no, como los partidos burgueses, en la propiedad y la cultura intelectual; porque uníamos la fuerza de nuestro ideal al vigor de nuestra fe y al fervor político de una nación despierta; porque teníamos un “Führer” que nos mostraba el camino que se debía seguir para salir de la época más triste de nuestra vida nacional y llegar a la luz radiante y pura de un halagüeño porvenir.

El gran mérito del “Führer” ante la Historia —mérito ya

La Falange y la Escuela

La Pedagogía del fascismo italiano

I

El movimiento fascista ha sido, y es, fundamentalmente una gran empresa pedagógica. El concepto totalitario del Estado, precisa, como consecuencia, de una educación totalitaria del individuo. Como el sistema fascista modificó radicalmente la vida del pueblo italiano, es natural que su preocupación máxima haya sido la de corregir los hábitos adquiridos anteriormente y desenvolviéndolos en sentido contrario al de sus tendencias espontáneas. Cada italiano es un escolar, cada miembro del partido fascista un maestro que viene obligado a ser un modelo perfecto, un ejemplo constante, digno de imitar, en sus palabras, en sus actos, en su vida toda, tal como debe ser un buen maestro de escuela.

Pero el fascismo es aun muy joven. Se ha visto obligado a imponer sus dogmas a muchos italianos, que espiritual y físicamente ya estaban formados cuando él triunfó. La masa de más de 30 años y menos de 50, (sin contar la de más edad que antes de la revolución fascista tenía ya una personalidad definida) si bien es cierto que disciplinariamente ha aceptado la doctrina fascista, no lo es tanto el que ha sabido apropiarse el espíritu de la misma.

Por esta razón, conscientes los maestros fascistas de su misión y de la gran responsabilidad que con el régimen tienen contraída, han puesto todas sus esperanzas, y esforzadamente orientan su labor fundamental y naturalmente hacia lo único que con plasticidad puede moldearse a voluntad, hacia lo más plástico e indefinido en su personalidad, hacia la infancia italiana, hacia esa niñez, porvenir del mundo, que siempre llevará en su corazón las huellas de la presión de sus dedos.

De entre los ocho a veinte años o menos, dispone el Estado fascista de un núcleo numerosísimo de individuos, aun sin formar, de alma abierta a todas las posibilidades, limpios de espíritu y sano de cuerpo, de los que una educación completa, integral, fascista, hará ciudadanos fuertes, soldados patriotas y valientes y caballeros de recia formación religiosa. De aquí la gran atención y delicados cuidados que el fascismo presta principalmente a la Pedagogía elemental y aun preferentemente a la preescolar.

Una simple ojeada al horario escolar nos dice bastante sobre el espíritu que presidió la reforma pedagógica de los tiempos heroicos del fascismo.

La Escuela elemental, comprende un año de preparatorio, concebido a la manera de los Jardines de la Infancia, y cinco años durante los cuales el alumno recibe la preparación necesaria para su paso a las Escuelas secundarias.

De las treinta y cinco horas semanales del preparatorio, se dedica una a la religión; cuatro al canto, dibujo espontáneo, escritura y recitación; seis al trabajo intelectual recreativo y veinticuatro al trabajo manual, gimnasia, juegos y cuidados higiénicos. Al año siguiente estas veinticuatro horas, se reducen a diez y las veinticinco horas restantes se distribuyen en la forma siguiente. Hora y media, Religión; siete a la enseñanza de la Lengua materna; cuatro al cálculo, cuatro a trabajos recreativos; dos y media al canto, dibujo, escritura y lectura. Durante los dos últimos años, estas dos horas se elevan a cinco, reduciéndose el cálculo a tres e igualmente los trabajos recreativos, dedicándose además a las ciencias físico-naturales, e higiene dos horas y otras tres a la Geografía y la Historia. Y como complemento formativo, durante el último año se dedica una hora semanal al aprendizaje del Derecho y nociones de Economía.

el valor de que el hombre es capaz. El pueblo alemán ha logrado así su felicidad.

También pueden lograrla otros pueblos que tengan la suerte de encontrar caudillos providenciales con el ánimo indispensable para entablar la lucha.

Si miran con ojos bien abiertos, podrán convencerse de que el judaísmo infame a vez descubierto y desenmascarado no es inteligente ni peligroso. El mundo tiene ya un ejemplo que seguir: el de Alemania.

Es verdad que el nacional-socialismo no es artículo de exportación y que sus métodos no es indispensable que se inculquen a otros pueblos y aun menor que se les impongan. Pero el nacional-socialismo si puede constituir una provechosa lección: su manera de proceder puede incitar a otros pueblos a seguir su ejemplo, salvándose así de crisis gravísimas.

Y los que estén en este caso, que se den prisa antes de que sea tarde, porque la demora puede encerrar grave peligro.

Nosotros, los nacional-socialistas alemanes, nos sentimos orgullosos de haber llevado a cabo esta empresa por Alemania, pero también por Europa.

(Continuará).

La correspondencia francesa enviada a España, es objeto de nuevas violaciones

Perpignan.—Se tienen noticias de nuevas violaciones llevadas a cabo con la correspondencia española que circula por territorio francés.

Esta grave imputación se atribuye a la parcialidad de las autoridades francesas, que deja actuar en Perpignan un comité formado por catalanes, encargados de dicha censura.

En Vizcaya, nuestra aviación también actúa con eficacia

Madrid.—Comunican de Bilbao que en el día de ayer hubo un fuego de fusilería y artillería en el sector de Marquina, en el que voló además un avión nacional que arrojó varias bombas sobre las líneas defensivas rojas.

En la zona de Eibar, tranquilidad, y en Elgueta y Orío, algún cañoneo por nuestra parte.

Nieve y lluvia en la Casa de Campo

Casa de Campo.—Nieve sobre la Casa de Campo. La tempestad sopla con fuerza y hace dar vueltas a los copos de nieve. Solamente resplandor rojo que aparece detrás de la mole del Palacio Real, destaca en la uniformidad blanca, que lo cubre todo.

Desde cerca de las cinco estoy situado bajo una pequeña tienda de campaña, levantada contra todo buen sentido. Pero los "barbones" tienen otras cosas que hacer, y no es esta hora propia para escoger un abrigo. Sin embargo ya hace días que la Casa de Campo ha sido ocupada por los legionarios de Franco, y tardaron los primeros batallones de la Ciudad Universitaria.

Pro este antiguo parque real quedaba todavía más de una sorpresa sobre sus soteros espinosos. La presión de los milicianos rebusca sentir más fuertemente la nieve. Ahora la alarma pasó. La nieve, cayendo con considerable fuerza, proporciona esa noche una blanca sábana los que cayeron...

El día empieza a clarear. La lluvia sucede a la nieve. El fuego de fusilería empieza a crepitar. La capital aparece espléndidamente expuesta en la grisura del día.

La batalla de Madrid empieza. Ya se anuncia, llena de impresos, y no parece, en verdad, en vigiliat de terminarse.

Cartagena aterrizada

Cartagena se halla aterrizada, debido al bombardeo de la aviación nacional efectuado ayer sobre el Arsenal.

Los comunistas siguen asesinando a los anarquistas

Barcelona.—En el Paralelo ha sido asesinado otro anarquista por varios individuos de probables filiaciones comunistas.

Se llama este individuo Rafael Martell Rojas y era vicepresidente de los Sindicatos Antifascistas de la C. N. T.-F. A. I.

A las ocho de la noche fué hallado su cadáver con tres balazos y con señales evidentes de lucha.

Entre los medios anarquistas reina gran efervescencia, ya que son muchos los atentados de que están siendo víctimas los obreros y dirigentes de la C. N. T. y de la F. A. I.

Cordialidad entre la C.N.T. y U.G.T.

Valencia.—Se ha publicado un manifiesto firmado por la U. G. T. y C. N. T., declarando que se pueden llevar a cabo libremente las afiliaciones de los obreros, en uno o en otro partido proletario, una vez que ambos tienden al fin común de destruir el fascismo.

El mal tiempo!

Madrid.—Un día terrible, en el que el mal tiempo ha dejado paso a las guerras en este sector.

Condenando la campaña comunista antigermana

París.—Durante la reunión de la Comisión de Asuntos exteriores en el Parlamento, el ministro de Asuntos Exteriores, M. Yvon Delbos, manifestó que no veía ni apreciaba en el programa germano-japonés ninguna referencia al Tratado franco-soviético.

Después criticó severamente la actitud agresiva de los comunistas franceses contra Alemania.

Dos buques soviéticos bombardeados

Barcelona.—Cuando se encontraban en las operaciones de alijo dos buques atracados en este puerto, fueron duramente castigados por la Aviación nacional.

Los proyectiles, bien dirigidos, explotaron en las cubiertas de dichos buques, los cuales se incendiaron, quedando completamente destruída la carga de material guerrero que aún se encontraba a bordo.

Las granadas arrojadas contra los tinglados del muelle, también produjo importantísimos daños en el material bñlico desembarcado.

Más detalles sobre el atentado de Azaña y Companys

Barcelona.—Se conocen nuevos e interesantes detalles del atentado de que fueron objetos Azaña y Companys.

En torno a este suceso, refieren los mismos periódicos rojos, lo siguiente:

Una columna de milicianos catalanes, iban para marchar al frente de Madrid.

En el momento de la partida, exteriorizaron su protesta, ante el hecho de que mientras ellos iban al frente otros elementos de izquierda, como la F. A. I. y C. N. T. no acudían nunca a los frentes.

Para ser más ostensible su protesta, se dirigieron al palacio de la Generalidad dispuestos a ser escuchados por Companys.

Al llegar los milicianos a la Generalidad, tuvieron un encuentro con los de la F. A. I. y más tarde, con elementos de la C. N. T.

Entre ambos bandos, se generalizó un nutrido tiroteo.

Cuando la refriega era más violenta, aparecieron los de Azaña y Companys contra los cuales los elementos beligerantes hicieron fuego de fusil. Azaña y Companys huyeron atemorizados, por lo que resultaron lesos.

Multitud de obreros se dedican al saqueo del Museo del Prado

Lisboa.—En el Museo del Prado de Madrid, multitud de obreros se dedican a embalar los cuadros para enviarlos al extranjero. Lo mismo ocurre en el palacio del Duque de Alba.

Discrepancia entre Inglaterra y Francia

París.—En los centros políticos de Londres y París, se comenta con gran apasionamiento las noticias según las cuales existen discrepancias entre Inglaterra y Francia.

Según estos comentarios, parece ser que el Gobierno inglés se encuentra dispuesto a reconocer el Gobierno del general Franco, mientras Francia, no cree oportuno este reconocimiento por ahora.

La Tarumba Teatro joven de F. E.

Armas marxistas escudadas bajo el pabellón inglés

Barcelona.—Se ha podido comprobar por los buques del General Franco, que los barcos que actualmente se dedican al transporte de armas y municiones para los marxistas españoles, que muchos de estos se cubren bajo el pabellón inglés.

Esta noticia la confirma el hecho de que hace varios días llegaron al puerto de Barcelona, varios buques soviéticos con material de guerra, ostentando la bandera británica.

Largo Caballero desatiende a la Cruz Roja

Berna.—Largo Caballero respondió negativamente a la propuesta que le fué hecha por el Comité Internacional de la Cruz Roja para ser creada en Madrid una zona neutral para la población civil y todos los que no son combatientes.

La Cruz Roja anuncia que va a realizar nuevas tentativas en este sentido.

Contrariamente a los bolchevistas, los nacionales, ya el día 17 del actual, habían establecido una zona donde la población no combatiente se pudiera refugiar.

Trabajos de fortificación en Barcelona

Barcelona.—Ante el anuncio de nuevos bombardeos sobre esta capital y su puerto por buques españoles se aceleran los trabajos de fortificaciones para la defensa.

Lo mismo ocurre en Alicante donde son muy grandes las precauciones tomadas.

En ambas capitales se ha ordenado la evacuación inmediata de las barriadas próximas al puerto.

Pidiendo alféreses

Valencia.—Por disposición del Gobierno rojo se ha creado una Escuela de alféreses, en la que se exige título académico a unos y reservando cierto número de plazas para los milicianos que presenten certificación de sus jefes de columnas acreditando su buena actuación en filas.

Para impedir el contrabando y la entrada de armamentos en España

Londres.—Se reunió en el Foreign Office la Subcomisión de no intervención en los asuntos de España, examinando de nuevo el proyecto de fiscalización de los puertos y fronteras, para impedir el contrabando y entrada de armamento.

Se acordó elevar al pleno de la Comisión la decisión definitiva sobre este importante asunto.

La Conferencia se reunió el próximo día 2 de diciembre, a las diez de la mañana, en el Foreign Office.

Cinco aviones rojos destruidos por la aviación nacional

Madrid.—En un raid efectuado en el día de ayer por una escuadrilla de Aviación nacional sobre el aeródromo de Andújar, en la provincia de Jaén, las bombas de nuestros aparatos consiguieron incendiar y destruir cinco aviones rojos que se hallaban posados en la pista.

DOS BUQUES SOVIETICOS REFUGIADOS EN SANTA POLA

Alicante.—Habiéndoles sido imposible arribar a Cartagena, se encuentran en Santa Pola dos buques soviéticos que traen cargamento para el Gobierno rojo.

BAJO SEVERAS SANCIONES SE PROHIBE EN NORUEGA EL TRANSPORTE DE ARMAS A ESPAÑA

Oslo.—El Gobierno de Noruega ha prohibido terminantemente a sus buques mercantes el transporte a España de armamentos, bajo severas sanciones.

COFIRMACION OFICIAL DE LA ZONA NEUTRAL EN BARCELONA

Londres.—El Gobierno británico recibió por vía diplomática la confirmación del Gobierno de Burgos, de una zona neutral para los buques extranjeros anclados en el puerto de Barcelona.

NOTICIAS

Natalicio

Felizmente, ha dado a luz un robusto niño la joven señora doña Amalia Aragón Gómez-González, esposa del delincuente de Obras Públicas, afecto a esta Jefatura, don Antonio Lacambra Mingorance.

Misa de aniversario

Ayer, se cumplió el primer aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Josefa Amador Romero viuda que fué de don Enrique Reyes Fernández.

LETRAS DE LUTO

Un año ha transcurrido desde la desaparición, de este mundo, de tan virtuosa señora y al llegar esta fecha se tiene tan presente como si todo ese tiempo no hubiere mediado; recordándola y teniendo una oración en sufragio de su alma. Que esto y cuanto en su memoria se haga, lo dejó bien demostrado la bondadosa doña Josefa que no más que el bien supo hacer a su paso por esta vida.

Misa de aniversario

Ayer, se dijeron misas, con motivo del aniversario aludido, en la iglesia de la Merced, Capilla del Santo Ángel y en las también capillas del Asilo de Ancianos Desamparados y de la Milagrosa.

ALMACÉN DE CURTIDOS

Artículos para Zapateros y Guarnicioneros. Correajes para las Milicias de Falange Española.

LA TARUMBA Teatro joven

General Sanjurjo 15 (antes Bocas). -HUELVA

CINEMA PARK

Hoy desde las CUATRO Y MEDIA DE LA TARDE grandioso reprise de la magna producción Metro Goldwyn Mayer, hablada en español, titulada

EL REFUGIO

por ROBERT MONTGOMERY y MAUREN O'SULLIVAN.

Delicada romanza que ha con sagrado al célebre galán Robert Montgomery. Esta es la obra cumbre de esta pareja de "estrellas" que ha sido reconocida por la crítica mundial como la película más perfecta que por su interés y emoción, argumento y dirección encantará a cuantos la presencien.

PRECIOS POPULARES

Preferencia, 0,80.

Media entrada de niño, 0,45.

Mañana lunes Catalina Balcena en LA VIUDA ROMATICA.

El próximo jueves DEBUT de la Compañía de Comedias de ANTONIO CARDOSO en temporada popular.

Miguel Hidalgo Salas

ALMACÉN DE CURTIDOS

Artículos para Zapateros y Guarnicioneros. Correajes para las Milicias de Falange Española.

La Casa que más barato vende

General Sanjurjo 15 (antes Bocas). -HUELVA

BRUNO PRIETO
SASTRERIA
Vázquez López, 4 Teléfono 1843
HUELVA

ESPAÑA UNA, GRANDE, LIBRE

La charla del general Queipo de Llano

En Grao se rechaza un ataque de los marxistas y se les recogen 400 muertos

Buenas noches, señores. No es fácil que a estas alturas, después de cuatro meses, ya largos de campaña, después de cuatro meses de horrores ejecutados por todos los ámbitos de España en donde tuvieron radio los rojos, ver los horrores que se han estado desarrollando, haya nadie en el mundo que desconozca los hechos hasta en detalles que se vienen realizando en España.

Por eso es de extrañar que ahora hayan llegado a España seis diputados ingleses de distintas ideologías políticas que vienen a investigar esos hechos para llevar una información a su patria que pueda servir de fundamento para humanizar la guerra.

Esta llegada de estos diputados directamente a Valencia y después parece que a Madrid, puede dar motivos para sospechas; eso pudiera ser un negocio de compadres, es decir, unos cuantos amigos invitados por los rojos para continuar la campaña de desprestigio que han iniciado recientemente y que se embotará precisamente en nuestros procedimientos nobles y dignos, a pesar de las normas canallas que han empleado siempre los rojos. Yo no sé qué propósitos podrán traer esos diputados y sería conveniente que los hubiera expresado claramente. ¿Vienen de un modo oficial? Entonces debe-

rán ser recibidos con toda consideración en los dos bandos y con más alegría por nuestra parte por que no tenemos nada que ocultar y en cambio hay mucho que denunciar.

El periódico "Informaciones" o mismo que muchos de la extrema izquierda, lo saludan con gran júbilo y les recuerda tengan en cuenta que quienes trajeron la guerra fueron los de las clases dominantes de la nación. Exacto. Es una verdad que no tiene vuelta de hoja. La trajeron las clases dominantes que eran los señores del Frente Popular que en mala hora llevó a los rojos a los destinos de España merced a la cobardía y a la infamia del señor Portela Valladares. Les aconseja que se fijen bien en los destrozos y atentados que cometieron los factiosos contra los monumentos, vecinos indefensos, etc. Hace falta ser cínico para decir esas cosas. Ellos sí que han bombardeado la Alhambra de Granada, la Mezquita de Córdoba, la iglesia del Pilar de Zaragoza. Han destruido por completo el Alcazar de Toledo y han atracado la catedral también de Toledo que han desvalijado.

El general dice recibir en este momento una carta de un señor que le dice denunciar infamias cometidas por los marxistas.

Finalmente dicho señor se ofrece incondicionalmente al señor Queipo para dar lo poco que le queda de vida por la patria y termina con un ¡Arriba España; Firma Manuel Cubillo Jiménez. Este es, efectivamente,—continúa el general—un de los muchos casos que pueden estudiar esa comisión de ingleses que llega a Madrid.

Hace referencia también el general a la canallada llevada a cabo en el Levante español, en todos los exportadores de frutos, han sido requisadas sus industrias habiendo llegado incluso a falsificar las firmas de los dueños asecinarlos para poder tener aceptación en el mercado francés. Advierte el general que muchos de los españoles residentes en Francia que se dedican a la importación de esos frutos de España se han negado a aceptar tratos con esa canalla, pero que hay algunos muy pocos, que han hecho lo contrario y les avisa el general que serán tenidos en cuenta para el futuro.

El periódico "Claridad" también dice que hemos facilitado cobardemente al hijo de Largo Caballero. Esta es otra de tantas infamias como dicen constantemente, pues este joven, que debería haber sido fusilado en el momento de cometerlo, pues se habla con las armas en la mano, no ha sufrido aún el peso de la

ley y es muy posible que dado el tiempo transcurrido pudiera librarse de ella. No somos tan cobardes y criminales como los rojos. Y si bien es verdad que ese muchacho cometió un delito de lesa patria poniéndose al lado de su padre, también es verdad que ese muchacho no tiene culpa de las infamias de su progenitor. No deben dejar de visitar esos oprimidos ingleses Ronda, Antequera, Azuaga, Arahal, Morón, todas estas poblaciones de Andalucía que han sufrido la plaga de esa canalla. También deben ver quienes son la causa de la ruina de Madrid.

El General se extiende en consideraciones sobre la actitud de los rojos y agrega: Ellos saben que la ruina del comunismo en España es la ruina del comunismo en Rusia y eso es lo que quieren salvar a toda costa. De todo esto deben tomar nota los diputados de esa comisión.

También se habla de las intrigas que se están desarrollando en Valencia para ver la forma de constituir el Gobierno de la República Valenciana, una vez que las Cortes, el 1.º de diciembre, haya otorgado la autonomía a esa región. También dan cuenta del peligro que han corrido Azaña y Companys en Barcelona, al cruzar un troteo entre ele-

mentos de la F. A. I. y C. N. T., (entiendo la desgracia, por nuestra parte, de que no acertara ninguna bala.

Por último, otra noticia no muy grata para los rojos, que es continuación de la lista de ellas, que voy leyendo constantemente del despertar contra el marxismo. Así, en Tokio, ha sido cerrada la Oficina Soviética, centro de propaganda marxista, por orden del Gobierno de Tokio, que ha obligado a salir inmediatamente a los rusos de su territorio, en virtud de la campaña iniciada contra el marxismo. En Viena, como ayer en Checoslovaquia, se ha celebrado otro mitin anticomunista en que varios oradores han hablado de la necesidad de luchar contra el comunismo por todos los medios. Por último habló un ministro que dijo que el Gobierno estaba dispuesto a ello y que todo buen austriaco debía luchar encañonadamente contra él. Creo que todos han aprendido en la cabeza de la pobre España, pero debemos darlo por bien empleado, si como resultado de esta desgracia saliese la cruzada contra el comunismo, que le obligase a no volver a levantar la cabeza.

El día de hoy ha sido también de tan poco movimiento como el de ayer. Mejor dicho, de menos movimiento, más que ligeros ti-

de parte facilitado por la prensa de Prensa, como de costumbre, guiadamente el señor Queipo cuenta de haberse suspendido la causa del mal tiempo y en atención a las señorías que habrán de intervenir, la Fiesta del Análisis del Soldado, que debía celebrarse mañana. Manifiesta también que lo recaudado en la fiesta del plato único, según disposición del Mando, deberá destinarse a la Beneficencia local de cada ciudad, estando administrado por señoras e inspectado por un delegado del Ayuntamiento.

El General se despide y un oficial de su Estado Mayor lee una extensa lista de donativos, róteos y pocos tiros de cañón de contrabatería. Ayer en Asturias el ataque que anunciaban contra Grao tuvo más importancia de lo que se creía. Efectivamente, abatación con violencia, pero con la misma violencia se realizó contra la violencia que se realizó en Grao, reagiendo con más de 400 muertos y un camión blindado. En Madrid, sigue lloviendo, desmochando.

El parte del día hoy de los rojos, no hacen más que llamar la atención de los camaradas del frente para que no se dejen sorprender. ¿Será que ya les han comprendido? A continuación el General

Hacia el nuevo Estado

Política aduanera

Como base imprescindible de la prosperidad de nuestra España, en este glorioso resurgir que ahora empieza, su política económica tiene que ser objeto de un detenido estudio y de una realización adecuada, para poner al país en el preeminente lugar que le corresponde entre los demás pueblos libres del mundo.

Ahora bien, para la realización de una buena política económica, es imprescindible una buena política aduanera, pues ésta es tal vez, la rama más importante de aquélla.

Todas las naciones necesitan y tienen una política aduanera. Así ocurre desde los siglos XVI y XVII en que, al constituirse los grandes Estados modernos, tuvieron éstos la necesidad de producir lo que necesitaban y producirse en los mercados nacionales. Además, el desarrollo enorme que el comercio internacional adquirió con el descubrimiento de nuevas rutas marítimas, hizo aún más necesarios los sistemas aduaneros.

Cada Estado adoptó y siguió

una política aduanera distinta y distintos han sido el desarrollo de su comercio y el grado de su prosperidad.

Es, pues, evidente la necesidad de la política aduanera y la importancia que la misma tiene en el desarrollo del comercio de un país y por tanto, de prosperidad, siendo ésta cierta, cuando el sistema adoptado, está en armonía con la riqueza de la nación, a fin de que le sirva para una hábil defensa en la encarnizada lucha del comercio internacional.

Pero... ¿qué política aduanera conviene a nuestra España?

Veamos: Desde que surgió el sistema económico llamado mercantilismo, que Colbert concretó a la reducción o supresión de la importación de productos fabricados, por medio de los derechos protectores, en el aumento de la importación de primeras materias sin pago de derechos o con derechos reducidos y ayudar a la exportación de productos del país, todo esto como base de un sistema protector, hasta las moder-

nas autarquías, las naciones han practicado y los economistas han defendido o impugnado, una serie de sistemas, entre los cuales no es posible "a priori", determinar el que conviene a un país, o cual es el mejor, ya que los que han surtido buenos efectos en una nación, no han dado resultado en otra, bien porque el sistema careciese de flexibilidad, bien porque no guardase armonía con las riquezas del país, o bien por otras causas más complejas. Así vemos que el proteccionismo embrionario de Colbert, se derrumba al impulso de las doctrinas libre-cambistas de Adam Smith y de su sucesora la escuela manchesteriana; que el reinado del libre cambio es corto, pues acaban con él los Estados Unidos, proteccionistas desde su nacimiento y Alemania, que inicia en Europa el retorno a la política aduanera proteccionista, siguiendo Francia y España y hasta la misma Inglaterra, país clásico de la libertad de comercio, modificó su política aduanera, quebrantada su fe en el libre cambio, al que Estados Unidos y Alemania, demostraban que el proteccionismo era capaz de conducir a una nación, a la supremacía industrial.

Los mismos sistemas autárquicos actuales, ya tienen abundantes enemigos, al comprobar, que son tan eficaces como sus defensores dicen y un ejemplo de ello, lo tenemos en los regímenes de contingentes, que si en Francia, que los implantó, dieron buenos resultados, quizá por su originalidad, empiezan a perder eficacia, conforme se extiende su implantación a mayor número de países.

Se ve, pues, en este somero repaso de la evolución de la política aduanera, que a través del tiempo viene predominando la tendencia proteccionista, que Federico List, con su postulado, convierte en una teoría aceptada universalmente por la Ciencia y por las legislaciones.

España, siguió a Alemania en el proteccionismo, si bien es cierto que lo acentuó constantemente y a tal extremo que hoy nuestros Aranceles son de los más elevados de Europa, y si con tal política, no ha llegado a un gran desarrollo industrial, es indiscutiblemente, porque nuestros gobernantes, o tal vez los españoles todos, han confiado demasiado en

la riqueza de nuestro país, olvidando uno de los principios fundamentales del proteccionismo, según el cual "la prosperidad de una nación, no es tanto mayor, cuanto más riqueza se acumula, sino cuanto más fuerzas productoras ha desarrollado", es decir, que la energía para crear riqueza, es infinitamente más importante que la riqueza misma.

Esa excesiva confianza en las riquezas naturales del país, ha sido la principal causa de que en el proteccionismo, no hayamos podido encontrar el desarrollo industrial que con el mismo sistema y quizás, con menos posibilidades, adquieren otros países, aparte claro es, de la falta de dirección, del abandono, de la anarquía, en una palabra, en que casi siempre ha permanecido nuestra economía política. Y no debemos olvidar, que el desarrollo intelectual, no sólo trae consigo el intelectual y un elevado nivel de la vida social, sino que abre camino en el comercio internacional y amplios horizontes para ascender al grado supremo en el concierto de las naciones.

España debe por tanto buscar su desarrollo industrial a toda costa y sus incipientes industrias, han de ser amparadas por un sistema, proteccionista desde luego, pero distinto al actual ya que con él nada hemos logrado y esa distinción, esa diferencia, entre el actual y el que necesitamos, consiste sencillamente, en que los españoles no busquen industrias amparándose en el favor que los derechos protectores suponen y que han venido consiguiendo, cobijados en el favoritismo político con el único afán del meollo personal o de empresa, meollo que han conseguido casi siempre, sin ocuparse en el perfec-

cionamiento de su producción, que no necesitan, por carecer de competidores, ni en el abaratamiento de los productos, al tener asegurado el mercado nacional.

Ha de ser el Estado futuro, el que modifique el proteccionismo como favor a los prepotentes en política, como concesión a los eternos ocupantes de las antecámaras ministeriales, para que, sin olvidar los principios esenciales, lo giren un proteccionismo práctico, que al mismo tiempo que asegure al Erario público una renta saneada, vaya transformando nuestras industrias y estableciendo otras nuevas, que hagan de nuestra Patria una potencia industrial, ya que posibilidades para eso tiene, como podemos ver, como ejemplo, con el caso siguiente: Si se estableciera en España con cierta extensión la industria del montaje de automóviles empleando un 70 por 100 de material español, no sólo se obtendría una gran reducción del déficit de la balanza comercial, sino que se beneficiaría el trabajo de los españoles y la economía nacional, al evitar la sangría del déficit que nos arruina paulatinamente.

Este aspecto tan solo de la industria, es suficiente para convencerlos de la necesidad de modificar el sentido de nuestro proteccionismo, para conseguir la prosperidad que España se merece y puede tener.

No hay que perder la fe en los principios absolutos de la política aduanera proteccionista, teniendo en cuenta siempre la necesidad de que la que practiquemos, ha de ser armónica con nuestra riqueza, adecuada a nuestra situación particular y oportunista con respecto al régimen comercial del mundo.

JOTAR

Donativos de la industria pesquera para Falange de Huelva, en Córdoba

- Sres. Aldami Cortes y Zaldivar, una caja de rubios
- Sra. Viuda de González, una caja de morralla.
- Don Federico Ruiz, una caja de jureles.
- Don Manuel Aguilar, una caja de sardinas.
- Don José Hernández (Isa Crutina), una caja de sardinas.
- Don Romualdo del Villar, una caja de pachanos y una de jureles.
- Do n Rafael Vélez, una caja de tapaculos.
- Don Luis Vázquez, una caja de cigalás.
- Don Enrique Rodríguez, una caja de calamares y una de morralla.
- Sra. Viuda de González, una caja de bastinas.
- Don Pedro Borrero, una caja de lulas.
- Don Francisco Abreu (Isa Crutina), media caja de choclos.
- Don Emilio Casta, una caja de morralla.
- Don Manuel Breba, una caja de morralla y tapaculos.
- Don Isaac Lioret, media caja de pescadillas y calamares.
- Don Luis Vázquez, una caja de cigalás.
- Don José Gallego, una caja de jureles.
- Don Fernando Isidro (S. L. Borrero), media caja de choclos.
- Don Jesús Casa, media caja de pescadillas.
- Don José Ruiz Medel, una caja de rapas y una de coquinas.
- Don Fernando Vázquez, una caja de gambas.
- Don Manuel Bautista, diez cajas de envase.
- Don Gaspar Casca, diez y seis cartones para las cajas.
- Don Ramón el de la Sola, un saco de sal.
- Unión Frigorífica S. A., diez rras de hielo.

SOLO AL CONTADO

Se liquidan miles de Abrigos, Gerseys de Punto, Gabardinas, Impermeables, Mantas, Alfombras, Pielés y toda clase de Tejidos de Invierno propios para vestidos de Sras. y trajes de Cro, á precios nunca vistos, en CASA DIEGO FIDALGO

Banderas en diferentes calidades y Uniformes para todas las Milicias, á precios increíbles.

DIEGO FIDALGO

Calvo Sotelo, 19 HUELVA

Cafés TORONJO



Son los mejores

Despacho: General Franco, 13
Teléfono 1712

HUELVA

«Una Patria,
Un Estado,
Un Caudillo»